

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIV. - NUM. 998 DE LA NOCHE. MADRID. - DOMINGO 9 DE JUNIO DE 1861. OFICINAS. DESENGANO. NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

El *Pueblo* de ayer tarde dice que le parece mentira que haya mentecatos que trabajen por el protestantismo en España. El mismo periódico niega rotundamente que el Sr. Ruiz Pons distribuyese escritos subversivos, como afirma el corresponsal de *La Verdad*, y que se le haya encontrado en su casa un número considerable de ejemplares del impreso que ha corrido con las iniciales de dicho señor.

Corresponsal de Zaragoza llegadas ayer dicen que el Sr. Ruiz Pons continúa incomunicado, y que ha sido preciso trasladarle al hospital por enfermo. Está también preso, según parece, el regente y varios cajistas de la imprenta del Sr. Ariño.

Ayer ha debido salir de esta corte para el extranjero con objeto de tomar baños el Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco, sobe de *El Reino* que anteanoche se administraron los Santos Sacramentos a la señora madre de D. Manuel Cañete.

Se dice que para la vacante que deja el Sr. Castillo y Ayesta en la real Academia española, se presentará como candidato, con grandes probabilidades de buen éxito, el Sr. D. Ramón de Campoamor, tan popular y estimado como poeta ingenioso y como escritor humorista.

El *Contemporáneo* dice que tiene siete denuncias, una pedida por nuestro colega de uno de sus números recogidos y las otras seis fulminadas de real orden por las gacetas que en prosa y verso ha publicado estos últimos días, y que los consejeros de la Corona han debido creer, sin duda estenivas a sus personas y al prestigio del gobierno. Sentimos los contratiempos de nuestro colega, y esperamos no se realicen sus tristes vaticinios sobre su desaparición de la escena periodística.

La *Palma* afirma que la escuadra española, notablemente reforzada, ha recibido la orden de ir a cruzar las costas de Marruecos.

Las correspondencias recibidas ayer de París dan la clave de las noticias de que se hizo eco el telégrafo sobre celebración de diferentes tratados políticos, comerciales y referentes a nuestras Antillas que se dejaban próximos a firmarse entre España y Francia. Todo el fundamento de esto ha sido el rumor que había circulado en París de la llegada a aquella capital de Mr. Barrot, embajador de Francia en esta corte, y a quien se suponía portador de las últimas resoluciones del gabinete español. Para desmentir todo lo que hay de inexacto en semejantes nuevas, bastará decir que el digno embajador de Francia en Madrid, no abandonará a España para usar de su influencia en el presente verano hasta la semana próxima.

Uno de nuestros colegas, al confirmar lo que se ha dicho sobre la próxima llegada a las costas del Mediterráneo de cinco fragatas de línea, cuatro procedentes de nuestras Antillas, y una del arsenal de la Carraca, que deben reforzar nuestra escuadra, añade que en Cádiz y Málaga se han mandado organizar parques de artillería y de ingenieros, además de haberse aumentado considerablemente las fuerzas militares del distrito de Andalucía.

La *Epoca* cree que a no surgir próximas complicaciones en la cuestión de África que obligarían al gobierno a permanecer unido en Madrid, la reina realizará su deseada expedición a las provincias del Norte.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se vendieron 1,150 fanegas de trigo de 46 a 57 1/2 rs., quedando por vender 4,147. Cebada de 23 a 25 reales, la algarroba 27 1/2.

Las noticias de Santo Domingo dicen que el general Santana, gobernador y capitán general de la parte española de Santo Domingo, salió el 17 de abril para la ciudad de Compostela de Azúa, donde se dice que requería su presencia el mejor servicio de su majestad. Durante su corta ausencia ha sido delegada la dirección general de los negocios, en cuanto a lo administrativo, en una junta compuesta de los señores secretarios de gobierno, bajo la presidencia del Excmo. señor general D. A. Abad

Ayer. Nada dicen las correspondencias que alcanzan al 2 de mayo, por la vía de los Estados Unidos, de los acontecimientos que se declararon ocurridos en Moca a fines de abril, y que por lo mismo no han debido tener gran importancia.

No es cierto, como supone un periódico, que el Sr. García de Quevedo, destinado a la comision de presas de París, conserve su representación en el Ecuador. Lo que se ha dicho es que lleva a esta misión su categoría de encargado de negocios. Para la legación de Quito se habla de un apreciable diplomático.

Aunque algunos periódicos han hablado de la dimisión del Sr. Pastor Díaz de la legación de Lisboa, es lo cierto que esta dimisión no se ha presentado, y nuestro digno representante en Portugal usa en Madrid la licencia que tiene concedida. Sin duda no es un secreto para nadie que, no prebando bien el clima de Lisboa al señor Pastor Díaz, hace muchos meses que deseaba abandonar aquel puesto importante; pero es seguro que el día en que el gobierno de S. M. acceda a sus deseos, será tan solo utilizando sus servicios en otros cargos importantes del Estado.

El *Pueblo* dice anoche que el telégrafo ha anunciado que el Papa fue acometido el domingo de una fuerte calentura, y que su salud daba bastante cuidado. Nuestro colega está trascorrido, pues el telégrafo no ha anunciado más que lo que nosotros hemos transcrito.

Un español llamado Domingo Alegria (Allegria Domingo) llamaban los periódicos franceses), asesino días pasados en Urdo a otro español llamado Raimundo Sanchez, natural de Canfrán. El asesino que cometió el crimen de un terrible navajazo penetró en España favorecido por sus parientes y amigos.

En Londres corrió el 4 el rumor de que al día siguiente se iban a embarcar para América 200,000 libras esterlinas.

La procesion del Corpus ha sido este año solemnísima en Roma. Detrás del Papa, que conducía el Santísimo Sacramento, iban el general Goyon otros generales y un numeroso Estado Mayor. También asistieron la familia real de Nápoles y el cuerpo diplomático.

Anoche a última hora seguían sin novedad S. M. la Reina y la augusta reineruñada.

Anoche recibimos las siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Anteayer salió de Gibraltar para Tánger un navío inglés en cumplimiento de una orden telegráfica procedente de Londres. Esperábase en Gibraltar mas buques ingleses.

Varias correspondencias, dicen que se ha hecho sentir mucho en Marruecos la influencia de Drumond-Hay.

La sesión de la Cámara de los diputados se ha abierto en medio de las demostraciones del mas profundo dolor, por parte de cuantos componen la Asamblea. El presidente, con voz conmovida, pronunció un sentido discurso al anunciar la muerte de Cavour. Minghetti se asoció en nombre del gobierno al duelo nacional. El Parlamento ha decidido cubrir la tribuna o un velo negro durante 20 días. El Senado ha votado lo mismo. Ricca soli, jefe del gabinete, cayó tambien mole, pero una sangría con siguió aliviarlo.

El príncipe Piombino, a quien se ha dado a elegir entre retractarse de su adhesión a la solicitud hecha a Francia, o el destierro, ha elegido el destierro.

Dicen de Roma, que el príncipe Piombino y otros cuatro nobles romanos, vienen desterrados a Francia; añaden que un escribano y 15 médicos de las provincias anexionadas han sido presos por descubrirles proclamas y escarapelas tricolores.

Con motivo de la funcion nacional, ha habido discursos en favor de la libertad de Roma y de Venecia.

Se lee en el *Czar*, que el Papa ha amenazado al emperador de Rusia con la venganza del cielo, si persiste en perseguir la Iglesia católica y verter la sangre de hombres desarmados. Parece que será retirado el embajador ruso con este motivo.

En la Cámara de los lores lord Wadchouse confirma la noticia de la muerte de Cavour, y aquel como los lores

Brougham y Malesbury hacen del ministro difunto los mas grandes elogios. En los comunes lord John Russell dice que ningún despacho oficial confirma la noticia de que los voluntarios del Canadá hayan ofrecido sus servicios al presidente Lincoln.

Mr. Cavour recibió todos los sacramentos y murió como debe morir un cristiano. El presidente del parlamento en Turin ha pronunciado un discurso apelando a la unión y buena concordia entre todos los italianos. Todos los periódicos de París y Londres se ocupan de la muerte de Cavour.

Fuad Bajá ha dirigido un despacho a su gobierno declarando aceptar toda la responsabilidad de su misión, y comprometiéndose a restablecer la completa tranquilidad en el Líbano, para lo cual ha tomado las mas enérgicas disposiciones.

En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 87-55; el 4 1/2 a 96-40; el 3 por 100 interior español a 48-50; el exterior a 51-1/4 la diferida a 50 y la amortizable a 00.

Quedan los consolidados de 90 1/8 a 1/4.

EDICION DE LA TARDE.

En la *Gaceta* de hoy viene confirmado lo que anoche decíamos a última hora acerca del satisfactorio estado de S. M. la Reina y S. A. la infanta doña María del Pilar.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una real orden fechada el 16 de mayo, en la que se previene que los oficiales que se hallan al lado de su familia, padeciendo enfermedades que les sujetan a observacion, y residiendo en puntos donde no hay facultativos castrenses que se encarguen de su asistencia, sufran desde luego los seis meses de observacion prevenidos en la real orden de 26 de febrero de 1851, debiendo ser de cuenta de su familia el pago de honorarios a los facultivos, puesto que se facilita a la misma el medio sueldo para atender a todos los gastos que origine la enfermedad; pero es la voluntad de S. M. que, a fin de conciliar los intereses del enfermo, se reduzca a un solo facultativo el que se nombre para la asistencia continuada, y que el reconocimiento final se practique precisamente a los seis meses por tres facultativos civiles, si no fuera posible efectuarlo por castrenses.

Se ha mandado que los jefes y capitanes con graduacion superior de los batallones provinciales alternen en el servicio de jefes de día con los demás de las guarniciones respectivas, y que los de dicha ultima clase desempeñen tambien el de visita de hospital.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una circular dictando varias reglas encaminadas a uniformar las disposiciones vigentes relativas a los jefes y oficiales y tropa que sirviendo en los ejércitos, de ultramar solicitan su retiro para la Península.

Doña Madrona y D. Jaime Canadell han sido autorizados para aprovechar las aguas subterráneas que puedan descubrirse por el alveo de la riera llamada de Paqueras, y conducirles por medio de una mina con destino al riego de los terrenos que poseen en el término de Castell Bisbal, provincia de Barcelona. Igual autorización se ha concedido a D. Alberto Barner, director gerente de las compañías de minas y fundiciones de la provincia de Santander, para que aproveche las aguas de las fuentes denominadas Real y Fonfria en los usos de dos lavaderos de minerales que intenta establecer en el término municipal de Alfoz de Lloredé.

Segun el balance que publica la *Gaceta*, la Sociedad de Crédito Español mercantil e industrial tenia en fin de diciembre de 1860 un capital de 118,569,916.14.

El consejo de gobierno y administración del fondo de redencion y enganches del servicio militar, ha acordado en su última sesión invertir 20 millones de reales, correspondientes al fondo que administra, en la compra de papel de la deuda consolidada y diferida a 3 por 100. La compra se hará en cuatro series, de cinco millones de reales cada una, en los días 1.º de julio, 1.º de agosto, 1.º de setiembre y 1.º de octubre inmediatos.

La Compañía general de Crédito en España tenia en fin de mayo un capital de 499,872,111 rs. 32 cént.; la de Crédito mercantil español 566,586,317.51; la Española mercantil e industrial 82,524,284.29; el banco de Bilbao 97,160,979.81; el de Santander 109,900,913.78; y el de Valladolid 30,062,593.94.

El Sr. Rivero, director de *La Discusion*, ha sido muy obsequiado en Sevilla, segun refiere hoy el citado periódico.

Dice *La Discusion* que el Sr. Ruiz Pons será puesto muy pronto en libertad por no haberse encontrado causa para proceder contra él.

En los baños de Caldas de Mombuy se espera de un momento a otro al duque de la Victoria, que va a ellos con objeto de restablecer su salud.

Tanto en Sicilia, como en Nápoles, la insurreccion toma cada día mayores proporciones. En Sorá, tuvieron que retirarse los piemonteses despues de doce horas de encarnizado combate. Una partida realista levantada a los alrededores de Catania (Sicilia) amenaza a la capital, donde se toman las mayores precauciones, y a donde se ha dispuesto de Turin se envíen importantes refuerzos sin ninguna dilacion. *El Monitor* francés dice en carta de Turin: «Hoy se ha tenido noticia de graves desórdenes entre Arrezzo y Urbino, es decir, en la parte de los Apeninos que separan a la Toscana de la Umbria. Se han enviado tropas piemontesas.»

Una carta de Turin dice que hacia mucho tiempo que el conde de Cavour se hallaba en constante estado de malestar, que trataba de vencer con la obstinacion natural de su carácter, pero sin que pudiera conseguirlo, lo que le hacia decir con frecuencia a sus amigos íntimos que sus esperanzas habían sido engañadas una vez más por la lentitud que ponía la Francia en realizar su sueño constante de apoderarse de Roma y del Véneto. Sin embargo, estaba muy persuadido de que antes de fin de mes se tomaría en París, una decision favorable, pero la víspera de la fiesta del Corpus, cuando esperaba precisamente el cuando esperaba precisamente el anuncio de una solucion que tanto ansiaba, hé aquí que recibe un despacho (unos dicen que un despacho, y otros que fue una carta) que lo dejaba todo pendiente para un porvenir muy lejano.

Asegurábase el 5 en París que había llegado al Havre William Prost, encargado en Europa de una mision particular por Jefferson Davis presidente de la nueva confederacion sur-americana.

Un gran escándalo hubo el día 1.º en la cámara de Berlín. Discutiase el presupuesto del ministerio de lo Interior. El diputado Niegolewski renovó la acusacion de que algunos empleados de la policía de Posen forjan proclamas revolucionarias y las denuncian atribuyéndolas a los polacos, y añadió:

«Si se nos priva de los beneficios de la ley, tendremos que tomar justicia con el revolver en la mano... El diputado fué interrumpido y el presidente exclamó con voz energética y conmovida: «Ruego a la cámara que declare que el diputado Niegolewski ha violado de la manera mas criminal las mas sencillas consideraciones de la conveniencia, de la moralidad y del patriotismo.» Toda la cámara, a escepcion de los polacos, se levantó en medio de una tempestad de aplausos. «Ya veis, añadió el presidente dirigiéndose al Sr. Niegolewski, de que modo os hace justicia la cámara. El Sr. Niegolewski pidió la palabra, pero el presidente no se la concedió.»

El *Journal de Commercio* de Lisboa dice que el Sr. Teixeira de Vasconcellos vino a Madrid con objeto de proporcionar recursos para continuar sus trabajos literarios y ha renunciado a ellos en vista de que los españoles hasta los elogios de los portugueses al ingenio y las artes españolas se atreven a invocar como testimonio de afecto a su dominio en Portugal. El periódico lisbonense recuerda con razon que españoles y portugueses somos amigos, aliados y hermanos por el doble vinculo de la vecindad y los intereses morales y económicos, y esto debe bastar para que vi-

vamos en paz y cada uno cumpla el destino que Dios le ha señalado.

Insiste *La Epoca* en que el gabinete O'Donnell abra las actuales Cortes en octubre, a no ocurrir acontecimientos fuera de la prevision humana. Nuestro colega no teme que el porvenir le desmienta, como dudará siempre de que el Senado y el Congreso actual nieguen el apoyo que han venido dando a la política del gobierno de S. M. «De lo que estamos seguros, añade, es de que en una eventualidad semejante, la disolucion del Parlamento o la retirada del gabinete, serian las únicas soluciones del conflicto, no buscado como otras administraciones, desenhaces anti constitucionales en una suspencion sistemática de las Cortes y en una ciega resistencia a los votos de la opinion.»

De Orizaba (Méjico) escriben con fecha 23 de abril a una persona de Jerez una carta, que publica *El Reino*, diciendo que Carvajal, el mismo cuyo castigo se escusa hace poco tiempo, diciendo que no se le podia haber a mano, se pasea ahora por todas partes luciendo un nuevo grado, y afrentando con su epulencia a sus numerosas víctimas; que ha comprado en Méjico una casa que le costó 80,000 pesos, fruto de atropellos ejercidos contra los españoles, y que ha conseguido se ponga en libertad a los asesinos de San Vicente, que aun estaban presos. La misma correspondencia dice que el comercio español, que gracias a multitud de ventajas de que no podian disfrutar otras naciones, iba tomando allí un poderoso vuelo, hoy se encuentra poco menos que arruinado por completo.

Tenemos nuevas noticias sobre la invencion del coronel Sr. Iturriaga, que puede hacer apreciar la importancia de esta nueva arma. La máquina de que se trata es aplicable tanto a la infanteria, como a las demas armas, inclusa la marina de guerra. La batería se lleva ceñida a la cintura, pendiente de un correa, que no impide usar la carabina, puesto que basta la mano izquierda para manejar desembarazadamente aquella, debiendo añadir que su forma y colocacion no impide al soldado sentarse, arrodillarse, acostarse y moverse en todas direcciones con el mismo desahogo que si llevase una canana. Si desgraciadamente cae en tierra, podria hacerse respar defendiéndose de quince ó mas enemigos. Todos los individuos del ejército, esto es, los de todas armas, pueden llevar la batería; la línea de batalla de 2,000 hombres seria equivalente a la fuerza de 30,000 en los efectos de un fuego, atendiendo nada mas a los 15 proyectiles que arroja de cada disparo, pero esos mismos 2,000 hombres, colocados con relacion a las distancias en que las oblicuas de los fuegos conyenjer, presentarían un frente que equivaldria a de un ejército de 100,000 hombres, lo que prueba la inmensa ventaja del uso de la máquina de que tratamos en las acciones de guerra.

Correspondencias de Cúta manifiestan la tranquilidad que allí se disfruta, y la confianza de que no lleguen a romperse las hostilidades. Los moros continúan acudiendo todos los días al mercado, donde venden con entera libertad los efectos que traen del interior, y se retiran pacíficamente a sus hogares, sin molestarse ni ser molestados por nadie.

El 27 del actual fondeó en Santo Domingo la corbeta de guerra *Mazarredo* procedente de Cádiz, y al día siguiente zarpo para Samaná, en donde segun se dice, debia permanecer algunos días. El día 25 habia permanecido en la ría del Ozama el vapor *Cárdenas* llevando a su bordo parte del escuadron de caballeria destinado a guarnecer la capital. Se habían mandado construir barracones de madera para alojar las tropas en algunos puntos, a cuyo efecto el *Blasco de Garay* había ido por maderas a Puerto-Rico, sin embargo de abundar tanto en los bosques de Santo Domingo, pero la incuria y el abandono en que se hallan todos los ramos en el país, hace ineficaces por ahora sus inmensos recursos. La situacion de las tropas iba mejorando. Se seguan suministrando por cuenta de la hacienda raciones de menestra a las que se agregaba la carne que podia adquirirse con la parte de haber que antes se destinaba

